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6 Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА

Подготовка к зиме про-
шла у нас обыденно,
без каких-либо сюр-

призов. Вовремя дали тепло
в дома, вовремя закупили
крошку и противогололед-
ные реагенты, приобрели да-
же мобильную снегопла-
вильную камеру.

Но есть и одна особен-
ность предзимних хлопот.
Все работы проводили ком-
мунальные службы, которые
пришли на смену прежним

РЭУ и РЭПам - акционерные предприятия, частные компа-
нии. В принципе - это те же самые структуры, но прошед-
шие процесс акционирования и получившие большую
свободу действий. Они теперь не «приварены» намертво к
какому-то одному участку, а могут расширять сферу сво-
его влияния, принимая участие в конкурсах, тендерах, ко-
торые проводят органы власти в нашем районе и в окру-
ге. Кроме того, они могут разнообразить ассортимент
оказываемых услуг. Это выгодно и предприятию (больше
заработает), и управе, так как спрос не с десяти подряд-
ных организаций, а с одной, и жителям, поскольку все ра-
боты ведутся комплексно и сразу виден их результат.

Одновременно повышается и ответственность комму-
нальщиков. Если раньше можно было где-то схалтурить,
то сегодня всякая недобросовестная работа отзовется и
на имидже компании, и на перспективах ее дальнейшей
работы в округе.

Все это не значит, что теперь нет проблем с качеством
оказания коммунальных услуг. Ведь на акционированных
предприятиях работают те же люди, что и раньше - в
прежних РЭПах и РЭУ. Не все еще сумели перестроиться,
поэтому наша задача - жестко контролировать весь комп-
лекс работ по подготовке дома к зиме - от подвала до кро-
вли. В подвале должно быть чисто, сухо, чтобы проводка
не свисала над головой, чтобы туда не могли проникнуть
посторонние. Проверяем чердаки - утеплены ли, нет ли
там хлама, и затем выходим на кровлю... Глаз у нас наме-
танный, если что не так, тут же даем команду устранить
недочет.

Но есть проблемы более серьезного порядка, решить
которые одним росчерком пера не удается: некоторые
подвалы у нас, к сожалению, подтапливаются, - когда
сильные ливни, но особенно в период таяния снегов. Хо-
тя на улицах, на прилегающих территориях имеются водо-
сточные коллекторы, так называемая ливневая канализа-
ция. Но наш район новый, проектировался, строился поч-
ти стахановскими темпами, поэтому создатели ливневки
не все особенности застройки, расположения домов су-
мели учесть. А малейшая неточность в проекте отзывает-
ся подтоплением. Со временем и эти проблемы будут ре-
шены. Хочу лишь отметить, что проектировщики должны
более тщательно прорабатывать строительную докумен-
тацию. Ведь всякая погрешность в конечном счете отзы-
вается на комфорте жителей...

В этом сезоне, как и в прошлом, в качестве противого-
лоледного средства мы намерены использовать мелко-
фракционную каменную крошку. Особенно - внутри дво-
ров, во внутриквартальных проездах. С солью и с реаген-
тами было проще - посыпал их на тротуар или проезжую
часть, и снег растаял. Правда, страдала экология - газоны,
деревья. Да  и обувь пешеходов портилась. Крошка -
средство на первый взгляд безобидное. Прошел дворник,
посыпал ее на тротуар. Все довольны. Но вот подкралась
оттепель, дождик закапал. Дожди у нас - явление зимой
нередкое. А крошку с тротуара не соберешь. А на утро
подморозило. И тротуар покрылся тонкой ледяной бугри-
стой коркой. Крошка намертво примерзла к асфальту. Что
делать? Это для коммунальщиков головная боль. Гряду-
щей зимой постараемся найти выход из положения, что-
бы и экология не страдала, и крошка не создавала излиш-
них проблем пешеходам, когда термометр скачет от плю-
са к минусу и от минуса к плюсу.

Со снегом мы справляться научились, нет недостатка в
снегоплавильных камерах, техники тоже хватает, появи-
лась даже мобильная снеготаялка, о чем уже говорилось.
Место ей нашли подобающее, где и Боровское шоссе ря-
дом, и торговый центр с огромными площадями, откуда
каждую зиму приходится убирать и вывозить снег само-
свалами. Это очень трудоемкая работа, поскольку склади-
ровать снег негде: слишком много машин приезжает к тор-
говому центру, и все вокруг ими забито. Теперь эту локаль-
ную проблему решит мобильная снегоплавильная камера.

Подводя итоги предзимнему сезону, хотелось бы отме-
тить работу коммунальных служб 8-9 микрорайона Но-
вопеределкина и слегка пожурить работников коммунхоза,
трудившихся в 7-м микрорайоне: им придется подтянуться.

Теплые дни, которыми одарила нас осень, дают воз-
можность коммунальным службам еще раз все проверить
и устранить недочеты, создать задел для нормальной ра-
боты зимой. Есть еще время привести в порядок технику,
запастись противогололедными реагентами, проверить
работу ЦТП, магистральных и внутриквартальных трубо-
проводов.

Зима - суровый экзаменатор. Придет и строго спросит
с коммунальщиков. И тогда никакими радужными отчета-
ми ЧП не ликвидируешь. Поэтому стараемся, готовимся
встретить грядущее испытание морозом и снегом как и
подобает - во всеоружии...

Татьяна МЕДВЕДЕВА,
заместитель главы управы района
Новопеределкино ЗАО

С КРОШКОЙ - 
В ЗИМУ

У МОРЯКОВ-ПОДВОДНИКОВ СЛУЖБА
НЕ САХАР. ЗНАЯ ОБ ЭТОМ,
МОСКОВСКОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО
ВЫСЛАЛО В ИХ АДРЕС ТОННЫ МЕДА

Ивот наконец из префектуры ЮВАО при-
шла обнадеживающая новость: в связи с
многочисленными обращениями жителей

Жулебина правительство Москвы приняло ре-
шение ускорить строительство метро, чтобы
ввести новую станцию в эксплуатацию в 2011 го-
ду, а не в 2012-м, как это планировалось ранее.
Соответствующее постановление в ближайшее
время подпишет мэр Москвы Ю. Лужков.

Проектом постановления предусматрива-
ется сооружение участка Таганско-Красно-
пресненской линии от станции метро «Выхи-
но» в район Жулебино протяженностью 3,38
километра. Почему до сих пор не находили
взаимопонимания районная и окружная вла-
сти и руководство Московского метрополи-
тена? У специалистов был свой резон: мол,
ввод в строй новой станции приведет к до-

полнительному притоку пассажиров из под-
московных Люберец, а это еще большая на-
грузка на и без того перегруженную Таган-
ско-Краснопресненскую линию, где пасса-
жиропоток достигает примерно 20 тысяч че-
ловек в час. 

Впрочем, еще в августе этого года замес-
титель руководителя ГУП «Московский мет-
рополитен» А. Ершов обещал, что одновре-
менно с новой станцией «Жулебино» примет
первых пассажиров еще и станция «Новоко-
сино». Однако при том, что строительство
должно было начаться в 2008 году, к 1 авгу-
сту 2007-го практически еще не начиналось
проектирование – об этом неоднократно за-
являл префект В. Зотов, в том числе и на со-
стоявшемся в сентябре заседании коллегии
префектуры ЮВАО, специально посвящен-
ном планам строительства метро в Москве
на 2008 – 2010 годы. Тогда было принято ре-
шение доказать правительству Москвы при-
оритетное значение строительства станции
метро в микрорайоне Жулебино, и, судя по
результатам, аргументы оказались вескими.
И это неудивительно: ведь достаточно ска-
зать, что ежедневно маршрутами городско-
го транспорта в ЮВАО пользуются более
трех миллионов человек. При этом более
двух миллионов жителей округа не обслужи-
ваются метрополитеном – в частности, все в
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НЕ ТАК 
СТРАШЕН ДОЛГ

Президент РФ Владимир Путин подписал
федеральный закон, предусматривающий
более строгое выполнение судебных ре-

шений в отношении лиц, в судебном порядке
обязанных погасить задолженность за жилищ-
но-коммунальные услуги. С февраля будущего
года, когда закон вступит в силу, судебные при-
ставы смогут направлять исполнительный лист
по месту работы ответчика-должника или в отде-
ление Пенсионного фонда, если этот гражданин
на заслуженном отдыхе. Кроме того, такие лица
не смогут выезжать за границу. Так что лучше не
доводить дело до крайности и платить за кварти-
ру вовремя.

Задолженность возникает по разным причи-
нам. Кому-то лень зайти в отделение Сбербанка,
а кто-то вовсе забывает о такой якобы мелочи.
Случается, что и вполне добросовестные пла-
тильщики-москвичи попадают в сложную ситуа-
цию, которая кажется им неразрешимой.

На Валентину Тимохину невзгоды обрушились
лавиной. Осталась без мужа с маленькими деть-
ми. И у старшей дочери, на помощь которой
можно было надеяться, тоже все пошло напере-
косяк. Вот и вырос долг за квартиру до 19 тысяч
рублей.  Как вспоминает Валентина, эта сумма
камнем легла на душу. В конце концов, собрав-
шись с духом, отправилась Тимохина в ЕИРЦ Се-
верного Бутова.

И, как оказалось, правильно сделала. Здесь
ей предложили долг... отработать. Дело для Ва-
лентины нашли очень даже подходящее: разно-
сить платежные квитанции.

- Время для работы я выбираю сама, что очень
удобно при маленьких детях, - рассказывает В.
Тимохина. - За два дня разнесла четыре тысячи
платежек и заработала около трех с половиной
тысяч рублей. Заплатила за квартиру и погасила
часть задолженности. Думаю, что, когда полно-
стью расплачусь, останусь здесь работать.

Как пояснила руководитель ГУИС ЮЗАО Лю-
бовь Мирошникова, количество должников по
платежам за жилищно-коммунальные услуги в
округе не превышает 3,4 процента от общего ко-
личества лицевых счетов, обрабатываемых в
ЕИРЦ. Для некоторых должников выход из слож-
ного положения, опробованный в Северном Бу-
тове, вполне приемлем. Сейчас этот опыт распро-
странен на все районы Юго-Западного округа.

Кстати, отработать долг можно и в других ор-
ганизациях жилищно-коммунального хозяйства.

Главное - не копить задолженность!
Павел КОЛЕСНИКОВ,
специалист ГУИС ЮЗАО 

Не один месяц длилась горячая дискуссия на тему: нужно ли
как можно скорее дотянуть Таганско-Краснопресненскую ли-
нию метрополитена до района Жулебино. Впрочем, сомнений
в утвердительном ответе на этот вопрос у самих 185 тысяч жи-
телей столичной глубинки, расположенной за МКАД, не возни-
кало. Достаточно сказать, что большинству из них, чтобы доб-
раться до ближайшей станции метро «Выхино», приходится
затрачивать от полутора до двух часов – и это при том, что
ехать-то всего 2 – 3 километра! Дело в том, что перегруженные
автобусы из-за низкой пропускной способности дорог в час
пик стоят в пробках.

Три года назад в Южном округе столицы роди-
лась добрая традиция: дарить мед воспитан-
никам детских домов и интернатов. Эта идея

возникла у тогдашнего префекта ЮАО Петра Би-
рюкова (ныне первого заместителя мэра в прави-
тельстве Москвы, руководителя Комплекса город-
ского хозяйства) и председателя Российского на-
ционального союза пчеловодов Арнольда Бутова.
С тех пор дважды в год - весной и осенью - в пре-
фектуре проводят эту благотворительную акцию. 

Не стала исключением и нынешняя осень. На
днях в префектуру съехались ребята из детских
домов, санаториев, интернатов округа, предста-
вители различных общественных организаций и
центров социальной помощи. Их встретили за-
меститель префекта Виталий Михайличенко и
Арнольд Бутов.

Прежде чем вручить сладкие подарки, Ар-

нольд Георгиевич рассказал о ярмарках меда,
которые регулярно проводятся в Москве, о том,
что мед, который нередко называют «природы
дар бесценный», - это уникальный продукт, со-
бравший в себе множество полезных веществ,
необходимых для человека. Арнольд Бутов
предложил всем ребятам летом приехать на па-
секу - поработать и отдохнуть. 

Затем собравшимся показали фильм, из ко-
торого можно было узнать массу интересного:
что такое бортничество, как происходит распре-
деление труда в пчелиной семье. А знаете ли вы,
что для того, чтобы собрать сто граммов меда,
пчеле нужно облететь миллион цветков? Не зря
о человеке, усердно выполняющем кропотли-
вую работу, говорят «трудится, как пчелка»... 

По окончании фильма ребятам раздали мед -
24 бочонка по 35 килограммов каждый. Доне-

сти подарки до автобусов помогли специально
приглашенные солдаты одной из воинских час-
тей. Пока ребята получали свои подарки, А. Бу-
тов рассказал «Московской среде» об этой бла-
готворительной акции: 

- Пчеловоды, хотя сами люди и небогатые,
всегда угощали соседей - это такая традиция.
Мы стараемся от нее не отступать и с удоволь-
ствием угощаем ребят этим полезнейшим про-
дуктом. Хотели, чтобы акция имела больший
масштаб, - предлагали богатым людям купить у
нас мед, давали адреса, куда этот мед можно
отвезти, - в ответ молчок. Так что обходимся
своими силами. Но этой акцией, конечно, дело
не ограничивается. После ярмарки меда мэрия
закупает у пчеловодов остатки и распределяет
на социальные нужды - так, недавно Юрий Ми-
хайлович Лужков подарил двадцать тонн меда
морякам-подводникам.

Лидия 
ГРОМЕКА

Взаказнике «Петровско-Разумовское» для
школьников открывается экологический
маршрут «Тропа юного лесовода». Экскур-

сии по ней будут проводиться  бесплатно.
Во время прогулки по экотропе экскурсовод

расскажет ребятам массу интересного. Приоткро-
ет тайны профессии лесовода, поведает об осо-
бенностях характера тех или иных деревьев, о
специфике работы с ними. И, конечно же, не
обойдет вниманием историю Лесной опытной да-
чи Тимирязевской сельхозакадемии.

Что любопытно: закольцованный 1800-метро-
вый маршрут проектировщики проложили по до-
рожкам, протоптанным не одним поколением мо-
сквичей, для которых «Петровско-Разумовское»
было и остается излюбленным местом отдыха.
Так что можно не сомневаться: экотропа проходит
по самым живописным уголкам этого уникально-
го заказника. А начинается маршрут у Музея леса,
там, где расположены вольеры с фазанами и па-
влинами, идет вдоль березовой аллеи, потом уво-
дит в самую глубь лесопарка. 

По словам директора Государственного приро-
доохранного учреждения «Комплексный заказник
Петровско-Разумовское» Анатолия Матвеева,
обустройство маршрута уже завершено. Чтобы
юные путешественники не устали, для них обору-
довали 10 площадок, где они смогут отдохнуть.
Есть специальная детская площадка: там можно
не только перевести дух или покачаться на брев-
не-качелях,  но заодно узнать, что такое аршин и
сажень – со старинными русскими мерами длины
их познакомит  необычный ростомер.

В принципе этот маршрут ориентирован на лю-
дей любого возраста. Но его организаторы поста-
рались сделать все для того, чтобы заинтересо-
вать именно школьников. «Мы ставим перед со-
бой задачу способствовать формированию у де-
тей экологического мировоззрения», - подчерк-
нул А. Матвеев.

Заинтересовались? Тогда вот адрес: улица Ву-
четича, 46А. Проезд до станции метро «Тимиря-
зевская».

Анна АНДРЮШИНА

Свесны на самом краю Мо-
сквы возле администра-
тивной границы с Москов-

ской областью в районе Но-
вопеределкино подразделени-
ем ГУП «Мосжилзеленстрой»
ведутся благоустроительные
работы. Здесь расположен
один небольшой пруд. Он нахо-
дился в крайне запущенном со-
стоянии, оброс многочисленны-
ми гаражами-ракушками. Мест-
ные жители его прозвали гряз-
ной помойкой.

Вот и решили местные вла-
сти положить такому безобра-
зию конец. Прежде всего осво-
бодили всю прибрежную терри-
торию пруда от металлических
тентов, тем самым расширили
до предела не только обзор, но
и границы будущей новой зоны
отдыха, которую собрались
здесь открыть.

Как рассказала заместитель
главы управы по строительству
района Новопеределкино Т. Мед-
ведева, подрядчики выкачали

всю грязную воду из пруда, ос-
новательно очистили и углубили
его дно. Подвели сюда водопро-
водную линию и канализацион-
ный сток, чтобы возможно было
поддерживать необходимый
уровень в водоеме. Берега укре-
пили бревнами. Их же использо-
вали и для оформления площа-
док, к которым уже проложили
дорожки из тротуарной плитки.
И хотя благоустройство еще пол-
ностью не завершено, коррес-
пондент «МС» мог убедиться,
что, после того как были убраны
строительные заборы, этот уго-
лок стал излюбленным местом
для прогулок многих жителей
окрестных домов. Сюда прихо-
дят с детьми, а то и ради чистого
любопытства. Ведь сохранилось
еще в памяти прежнее его состо-
яние, и значит, есть возможность
сравнить. Ждут здесь, естествен-
но, с нетерпением, когда устано-
вят обещанные скамейки и урны,
оборудуют детскую площадку. И
наконец, заполнят пруд до краев
водой, чистой, прозрачной - на
радость всем.

Валид АЛИЕВ
Фото автора

ПРИРОДЫ ДАР БЕСЦЕННЫЙ - ДЕТЯМ

ПО ТРОПЕ ЛЕСОВОДА


